



# いざく



- い 一生けんめい学び、考える子
- ざ 最高にやさしく、思いやりのある子
- く 苦しさに負けない、たくましい子

<http://www.ed.city.hioki.kagoshima.jp/~izaku/>

児童数 247名 TEL099-296-2021

## 「令和」とともに、飛躍・発展する伊作小!

校長 西 浩一

「令和」になって初めての正月。元旦は快晴で、清々しい気持ちで新年を迎えました。今年の冬休みも一件の事故・事件なく、全員無事に過ごせたことをとてもうれしく思います。宿題やゲーム・SNS使用の約束も、全体的にはよく守れていたようです。

さて、三学期が始まりましたが、出席日数が五十、四日しかありません。一年間の学習等のまとめをするともに、来年度の準備をする学期です。つまり三学期は「次の学年の0学期」といえます。特に六年生にとっては中学校進学に備える大事な学期となります。そのため三学期始業式では、子供たち一つだけお願いをしました。

### 自分の目標を持って、実行する!

（思っただけではだめ）

一月も下旬となりましたが、校内や吹上地域の「日新公いろは歌」かるた取り大会、授業の様子等から子供たちはこのことに対してよく頑張っています。特に五年生は鹿児島学習定着度調査、全学年CRT（標準学力検査）があるので、職員も個に応じた指導に一生懸命取り組んでいます。「雪に耐えて梅花麗し」（西郷隆盛作の漢詩の一節）苦しさに負けず乗り越えれば、やがては見事な花が咲く。困難に耐え、努力・継続し、様々なことで「やればできる」喜びを子どもたちに感じてほしいと願っています。

また、今年の干支は「庚子（かのえね）」で、新しく始めることがうまくいく年だと言われています。東京オリピック、鹿児島国体、学校では創立百五十年・統合三十五周年記念式典・祝賀会（二月二十二日）「ひおき学」実践発表、県PTA活動研究委嘱公開などの行事が控えております。子年は十一支の最初、伊作の伊も「いろは」の最初。きつと学校・家庭・地域がさらに一体となつて、伊作小学校がますます飛躍・発展する年になることでしょう。記念式典では、参加・不参加にかかわらずみんなでお祝いしたいと思いますよー!!



## 島津忠良と日新公いろは歌

昨年度も掲載し、「ご存じの方も多いですが・・・日新公（島津忠良）は、一四九二年に伊作亀丸城に生まれ、菊三郎と名付けられ、元服して忠良と名乗り、伊作島津家十代当主となりました。その後、養父の土地を相続し、田布施や加世田に移り住みました。日新公は島津本家が弱体化し、島津の分家や各地の有力な勢力が争っていた時代に、嫡男（長男）貴久とともに島津家を統一したことから「島津家中興の祖」と言われています。

貴久は島津本家に養子に入り、十五代当主になりました。また貴久の子、義久、義弘、歳久、家久は島津四兄弟として勇名をかせ、念願の三州（薩摩、大隅、日向）統一を成し遂げました。さらに日新公は海外の文化や技術を進んで取り入れ、禅や儒学を学びました。日新公が五十四歳までに完成させた「日新公いろは歌」は、薩摩論語とも言われ、人間として社会に生きる道を説いたものです。江戸時代になると薩摩藩士の子弟教育「郷中教育」の聖典とされました。この日新公の教えが江戸時代の薩摩藩政の土台となり、明治維新の原動力となった西郷隆盛や大久保利通など多くの優れた薩摩の若者を育んだのです。（南さつま市教育委員会生涯学習課作成文書を参考に記述）

本校においては日新公生誕の地にある学校として、その遺徳を偲び、今の時代に通じる教育的教えを広く伝えることを目的に、校内で「日新公いろは歌」かるた取り大会を実施するとともに、日新公顕彰会が主催する吹上地域のかるた取り大会や、二年前から南さつま市で開催されるかるた取り大会に参加しています。また、昨年度夏休みには、南さつま市教育委員会が仙巖園で開催した三州親善「日新公いろは歌」かるた取り大会に出場し、三州の部、チームの部ともに優勝しました。

### 吹上地域「日新公いろは歌」かるた取り大会

一月十八日に吹上砂丘荘で熱戦が繰り広げられ、低学年の部で二位、敢闘賞、努力賞、中学年の部で三位、高学年の部で優勝、二位、敢闘賞、努力賞という素晴らしい成績を修めました。ただ、他校も「伊作に負けじ」と必死です。これからも、よきライバル心をもって切磋琢磨してほしいです。

## 3学期スタート

1月8日（水）、3学期の始業式がありました。凜とした雰囲気の中で、1・3・5年の代表児童が、3学期の目標を発表しました。子供たちの表情から、冬休みを一つの節目として、新たな年への気概を感じました。また、9日（木）のPTA総務部会・理事会、10日（金）の授業参観、学級PTAへのご参加ありがとうございました。理事会等でも話しましたが、3学期は、2学期に実施した学校評価を受け、以下の点を重点的に指導していきます。

### 1 確かな学力の定着

授業の終わり（10～15分）で、まとめや練習問題等に取り組みさせます。（学習内容に応じて）

「分かる」と「できる」ことは違います。授業で「分かった」ことを「できる」ようにさせるために、練習問題や家庭学習（宿題）に取り組みさせます。日々の学習の確かな定着を図るために、「見届け」をお願いします。

### 2 明るいあいさつ

あいさつは、コミュニケーションの基本です。教師自ら明るいあいさつを実践し、指導していきます。

### 3 基本的な生活習慣の確立

○ 「早寝・早起き・朝ご飯」・・・全ての活動の土台です。

○ 8:00までの登校・・・欠席や遅刻をする際は、学校まで連絡をお願いします。

○ メディアコントロール・・・時間を決めてメディアに関わることを指導しています。

読書や宅習の時間がメディアにうばわれていないか、気を付けてください。

子供たちの『生きる力』を育むために、学校と家庭が連携し、協力しながら取り組んでいきましょう。

## 校内「日新公いろは歌」かるた取り大会

1月11日(土)、校内いろは歌かるた取り大会が行われました。平成18年から始められ、本校の「特色ある教育活動」の一つとなっています。今回は、150周年記念大会ということで、各学年の一位の子供にはトロフィーを贈りました。子供たちには、大きな励みになったのではないのでしょうか。みんな真剣な面持ちで、取り組んでいました。

読み札を聞き、素早くかるたを取る様子を見ながら、集中力や記憶力を高めるためには、非常に効果的な活動だと思います。

伊作は、島津忠良(日新公)生誕の地です。「いろは歌」にある日新公の教えを受け継ぎながら、郷土を愛する心を持ち続けてほしいと思うことでした。



なお、この大会は、1月18日(土)付の南日本新聞の第16面に「日新公いろは歌全児童真剣勝負」という見出しで掲載されました。

そして、かるた取り大会は、吹上砂丘荘での吹上地域の大会、南さつま市での大会と続いていきます。これらの大会での活躍の様子は、来月号でもお知らせします。

## 新スクールガード



今年から、松岡信博さん(東宮内)がスクールガードに加わり、中原交差点(ファミリーマート前)にて登校指導をしていただいております。ここは、鹿児島方面や伊集院方面、加世田方面に向かう車が通るため、交通量が多い箇所です。また、トラック等の大型車もよく通ります。

下村さん、馬場さん、大浦坂さん、永石さん、福田さんにも、寒い中、安全を見守っていただき、深く感謝しております。

## インフルエンザの予防・感染拡大防止にご協力ください!

管内に「インフルエンザ流行発生警報」が発令されています。本校でも流行しつつあります。御家庭でも、以下の点にご注意ください。

### ◎ 【手洗い・うがい・早めのマスク】をお願いします。

- (1) 手洗い(石けんを使って)、うがい、部屋の換気をこまめに行い、十分な栄養と睡眠をとり、規則正しい生活をさせてください。
- (2) 微熱等の症状が出た時には、病院で診察検査を受けさせてください。
- (3) 人混みや繁華街への外出を控えましょう。やむを得ず外出する際は、必ずマスクを着用するようにしてください。

### ◎ インフルエンザに感染した場合

- (1) 発症の翌日から最低5日間は出席停止です。登校を控えてください。
- (2) 5日間の停止期間内に、または、停止期間終了後も熱が続く場合は、解熱後の翌日から2日間、出席停止です。

## 親子ふれあい体操(家庭教育学級)

1月10日(金)、家庭教育学級の学習の一環として、「親子ふれあい体操」を行いました。講師に桑原美砂恵先生をお招きし、1年生とその保護者が楽しく体を動かしました。体操をしながら、先生が姿勢の大切さを話されていました。健康の保持のために、大人にとっても大切なことだと思いました。この体操をして、体がほぐれ、軽くなったように感じました。

また、体がふれあうことで親子の心のつながりも感じられる笑顔いっぱいとなりました。

今後、ご家庭でもお子さんと一緒に、体力づくりに取り組んでくださるようお願いいたします。



## 転出入児の情報をお知らせください

転居や転勤等で伊作小学校の転出入予定児童の情報がありましたら、正式に決定する前の情報でも構いませんのでお知らせください。

(学校電話296-2021教頭まで)

※ 特に新5年(現4年)は、あと2名の転入で、2学級になる可能性があります。

(法令等の学級編制基準により、現時点では、新6年は2学級の予定ですが、他学年は1学級の予定です。)

## <主な行事予定>

### 2月

- 1日(土) 日置市おやじサミット
- 2日(日) 「日新公いろは歌」かるた取り大会(南さつま市)  
日置地区生涯学習推進大会
- 5日(水) 家庭学習強調週間(～11日)
- 6日(木) 委員会活動
- 12日(水) 第3回学校保健委員会
- 13日(木) クラブ活動
- 14日(金) 新入児一日入学・入学説明会
- 20日(木) 代表・保健委員会
- 22日(土) 創立150周年・統合35周年記念式典
- 27日(木) 家庭教育学級  
学級PTA(1～5年)
- 28日(金) 学級PTA(6年)

### 3月

- 4日(水) PTA三役会
- 6日(金) 6年生を送る会、お別れ遠足
- 12日(木) 代表・児童保健委員会
- 13日(金) 卒業式予行
- 17日(火) 第3回学校評議員会
- 24日(火) 卒業式
- 25日(水) 修了式
- 26日(木) 離任式、PTA送別会

☆ 2月は、22日(土)に創立150周年・統合35周年記念式典が行われます。子供たちは出席し、発表をします。そのため、第二土曜日の8日は休日になります。

※ 変更になる場合がありますので、各学年の週報や各種便り等でご確認ください。

